



COMMISSION JEUNESSE

PROCÈS-VERBAL

Réunion tenue à Gatineau, LE SAMEDI 13 JUIN 2009 À 9 H

Maison du Citoyen, salle des comités

PRÉSENCES: Monsieur Alain Riel, conseiller du district 3 et coprésident de la commission

Monsieur Frank Thérien, conseiller du district 1 Monsieur Luc Angers, conseiller du district 11 Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse Monsieur Jocelyn LeBlanc-Courchaine, contractuel

Monsieur Alexis Harvey Madame Libana Kassab Madame Marjolaine Beauséjour Monsieur Cédric Tessier Monsieur Samuel Langevin Monsieur Frédéric Labelle

ABSENCES:

Madame Christina-Eleni Papadopoulos Madame Carine Gosselin-Papadopoulos

Madame Maxine Godin-Gravel Madame Sophie Reinhardt Madame Valérie Ouimet Madame Cansu Koç

Monsieur Marc-Antoine Leblanc

1. Mot du président

Cédric Tessier qui remplace Carine Gosselin-Papadopoulos souhaite la bienvenue à tous. Nous accueillons aujourd'hui à titre d'observatrice deux personnes. Jasmine et Camille de la Polyvalente le Carrefour. Elles souhaitent prendre connaissance du fonctionnement de la commission pour peut-être devenir membre en septembre prochain.

2. Adoption de l'ordre du jour

L'adoption de l'ordre du jour avec l'ajout du huis clos est proposée par Marjolaine Beauséjour et appuyée par Samuel Langevin.

3. Adoption du procès-verbal du 14 mars 2009

L'adoption du procès-verbal est proposée par Frédéric Labelle et appuyée par Marjolaine Beauséjour.

4. Parole au public

Il n'y a pas de parole au public.

5. Point d'information

5.1 Embauches

Depuis février, la Commission jeunesse a engagé un ex-membre de la commission à raison de 15 heures semaines afin de bonifier ses habiletés acquises lors de son passage à la commission.

Depuis le 1^{er} juin dernier, Jocelyn LeBlanc-Courchaine travaille à temps plein afin de mettre à jour tous les dossiers en vue du prochain remplacement de Josiane, l'agente à la commission qui partira sous peu un congé de maternité.

Le processus pour l'embauche de la personne qui remplacera Josiane est entamé, cette personne arrivera bientôt.

5.2 Rencontre avec C-Vert à Montréal

Le 20 mai dernier, des membres de la commission se sont rendus à Montréal pour participer au Forum sur l'environnement organisé par C-Vert. Le forum accueillait pour une 2^e année consécutive M. David Suzuki. Marjolaine Beauséjour a trouvé la présentation de David Suzuki très intéressante. Elle a trouvé

les pistes d'actions proposées très concrètes. Les jeunes ont le mandat et le pouvoir d'influencer le comportement de leurs parents concernant l'environnement.

5.3 Projet universitaire SAÉ

C'est un projet de recherche auquel participe la Commission jeunesse, la Commission scolaire des Draveurs et l'UQO. Le projet souhaite mettre en lien le cours d'histoire en secondaire 1 et 2 avec les réalités locales dans le but de donner le goût aux jeunes de s'engager et que le cours soit donné de façon plus active. La Commission jeunesse croît que c'est un projet très intéressant pour l'éducation et croit sa participation essentielle.

5.4 Atelier de cuisine

L'atelier de cuisine du 15 mai dernier était très intéressant. Malheureusement, en raison des examens, il n'y avait pas de membre de la Commission jeunesse. Jocelyn doit retrouver et amener les différentes recettes.

5.5 Herbe à poux

L'herbe à poux incommode beaucoup de personnes à travers la Ville. Dans ce but, la Ville de Gatineau souhaite éradiquer l'herbe à poux sur son territoire. La Commission Gatineau, ville en santé, qui pilote le dossier, cherche des jeunes pour effectuer de la sensibilisation dans les camps de jour et faire une tournée des quartiers pour distribuer des accroches portes.

5.6 École d'été du nouveau monde

La Commission jeunesse souhaite amener des jeunes à cette activité qui se déroulera à l'UQAM. Des personnes présentes il n'y a pas d'intéressé. Nous demanderons aux personnes qui ne sont pas présentes s'ils sont intéressés.

5.7 Site Internet de la Commission Jeunesse

Jocelyn nous informe que Josiane et lui ont été rencontrés Distantia, une compagnie informatique, pour refaire toute la gestion du site Internet et le visuel de la Commission jeunesse. Les travaux débuteront dès le début de la semaine prochaine.

5.8 Matériel promotionnel

Les items présentés à la Commission jeunesse sont très intéressants. Pour les gilets de filles, les couleurs à privilégier sont blanc au milieu et mauve sur les manches. Pour les polos, il serait intéressant d'avoir un bleu pâle.

6. Suivis

6.1 Achat d'un système de son pour les maisons de jeunes

Quatre mille cent dollars ont été amassés lors de la soirée. Nous avons envoyé la suggestion d'un système de son aux trois maisons de jeunes. Lorsque nous avons officialisé le tout, deux des trois maisons de jeunes se sont montrés contre sans amener de suggestions. Ils désiraient que l'argent soit séparé entre les maisons de jeunes, chose que nous ne souhaitons pas étant donné la participation inégale des maisons de jeunes à ce projet.

Considérant que l'entente de départ était d'acheter du matériel commun et non de redistribuer les fonds. Considérant qu'un courriel a été envoyé avec une demande de réponse aux trois maisons de jeunes. Considérant qu'après 2 semaines nous avons eu qu'une réponse et que celle-ci était favorable à la proposition.

Il est proposé par Frédéric Labelle et appuyé par Marjolaine Beauséjour que la Commission jeunesse aille de l'avant avec l'achat d'une discothèque mobile pour les maisons de jeunes. Adopté à l'unanimité.

6.2 Programme de prévention des tags et graffitis illégaux

Le 3 juin dernier avait lieu le dévoilement de la fresque murale à l'intersection de St-Rédempteur et de l'Hôtel-de-Ville. Il y avait beaucoup de personnes présentes. L'événement a été un véritable succès, bravo à tous les membres qui se sont impliqués dans ce projet.

Pendant l'été nous organiserons la journée graffiti qui aura lieu le 5 septembre prochain dans le cadre du Festival des Montgolfières. Nous enverrons des courriels pour former le comité d'organisation.

Le conseiller André Laframboise souhaite retirer le mur de graffiti du parc Belmont de la rue Belmont parce que des voisins se plaignent de la présence de graffitis et de cannettes vides sur leur propriété.

Il est suggéré d'aller faire un graffiti sur le mur par un graffiteur dans le but de montrer la beauté de

cet art.

Il est suggéré de faire un envoi aux conseillers pour les informer sur le programme afin qu'ils puissent répondent aux questions des citoyens.

Cédric Tessier propose et Alexis Harvey appui que tous les murs de graffitis légaux à travers la Ville demeurent en place. Adopté à l'unanimité.

6.3 Projet télé

Vox sont venus filmer le dévoilement de la fresque afin que la première émission puisse traiter de la fresque murale.

Le comité de projet télé se rencontrera bientôt, la date de la réunion sera fixée sous peu.

Quatre ou cinq membres de la Commission jeunesse pourraient participer à une formation d'une journée complète au mois d'août. Lorsque la date sera fixée, Josiane enverra un courriel aux membres intéressés.

6.4 STO

Cansu est absente.

6.5 Commission des sports, des loisirs et vie communautaire

Libana n'y est pas allé, nous étions à Montréal pour le forum de l'environnement de C-Vert.

6.6 Commission environnement

Pour la partie publique, il y a eu une présentation très intéressante de M. Kevan professeur à l'Université de Guelph sur les sites de pollinisation.

6.7 Table jeunesse Outaouais

Nous ne pouvions être présent à la réunion.

7. Points de discussion

7.1 Plan d'action 2010-2012

Pour la première fois depuis sa création, la Commission jeunesse doit proposer au conseil municipal un plan d'action triennal. Suite à un lac à l'épaule tenue en avril dernier, un plan d'action est proposé aux membres.

Il est suggéré que le dépliant de Mets l'accent sur tes études soit traduit en anglais pour les différentes écoles anglophones de la Ville.

Il est suggéré qu'il y ait aussi organisation d'un spectacle bénéfice en 2012.

Luc Angers mentionne qu'il serait peut-être intéressant de collaborer avec Enviro'Éduc'Action pour nos projets environnementaux.

Frédéric Labelle propose et Samuel Langevin appuie l'adoption du plan d'action tel que présenté. Adopté à l'unanimité.

8. Huis Clos

Voir le procès-verbal du Huis-Clos

9. Varia

Il n'y a pas de varia.

10. Prochaine rencontre

Le samedi 12 septembre 2009

11. Levée de l'assemblée

édaction du procès-verbal	Signature du président de la Commission
celyn LeBlanc-Courchaine	Alain Riel Président de la Commission